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POLÍTICA 
En conferencia de prensa, Enrique González, candidato a la dirigencia estatal del PRI, señaló 
quel PRI debe recuperar su credibilidad para tener la posibilidad de competir en losa próximos 
comicios electorales. Comentó que de llegar a la Presidencia, fomentará acuerdos entre las 
corrientes que hay en el partido. González es apoyado por la CNC y la CNOP, entre otras. (MR) 
 
Enrique González González y Dalia Garrido Rubio, presentaron su fórmula para contender 
por la presidencia estatal del PRI y la secretaría general, fórmula que aseguran, va por la unidad 
del partido. (EL) 
 
Entrevista. Raúl Ríos Ugalde, dirigente del PRI en el municipio de Querétaro conforma que el 
sábado pasado a las 2 o 3 de la tarde le tomaron la protesta por una sentencia del Comité 
Ejecutivo Nacional, para regularizar el proceso. Fue electo desde septiembre, pero el Presidente 
estatal mostraba dudas por sus preferencias con otro candidato y por eso se retrasó el acto; sin 
embargo no fue obstáculo para comenzar a trabajar. Al llegar a la dirigencia tuvo el respaldo de la 
militancia y vio que tienen la camiseta bien puesta; lo que falta es organización y definir hacia 
dónde vamos y cómo. Esta dirigencia hace un llamado a los  militantes del PRI a unirse. Ya tomó 
posesión de las oficinas en Constituyentes desde el lunes y tiene las puertas abiertas para todos 
los militantes. Ya ha estado acudiendo gente a verlo, sobre todo jóvenes. Habló con el Alcalde 
Manuel González Valle quien lo felicitó y le dijo que se convertirán en un partido de oposición real, 
que señale en su momento las debilidades, con propuestas. Es difícil saber la militancia del PRI en 
el municipio; el último registró arrojó un padrón de 90 mil, pero hay que actualizarlo. Cuando 
estaba Braulio Guerra Urbiola había equipos de cómputo y otros elementos, pero hoy no hay 
nada. Ya envió un oficio a los regidores para que aporten el 10% de su ingreso al partido y ha 
estado equipando la oficina. Lo que quieren es darle vuelta a la hoja y convocar a la unidad, sobre 
todo de la gente que quiere trabajar a favor del partido. Antes de salir a la sociedad, es necesario 
un acto de introspectiva; debemos aceptar que el PRI está en crisis para ponerle solución, con la 
revisión de las estructuras, los métodos y las prácticas. Se va a reactivar el Centro de Estudios 
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políticos, económicos y sociales. El PRI debe estar más allá de vendetas y buscará la unidad 
incluso con Jesús Rodríguez Hernández, para presentar a la sociedad un partido unido. (MR) 
 
Cabeza. El representante de la Nueva Izquierda en Querétaro, del PRD, Francisco González de 
Cosío, descartó que exista mano negra en el registro de candidatos a la dirigencia del PRD en 
Querétaro. Reiteró que Luis Guerrero Dávila es el candidato oficial de Pablo González Loyola 
Pérez. (MR) 
 
Francisco González de Cosío, vocero de la nueva izquierda en Querétaro, aseveró que no está 
enterado de que haya mano negra en el proceso electoral para la dirigencia del comité estatal del 
PRD. (EL) 
 
LEGISLATURA 
Entrevista. La diputada Consolación González Loyola Pérez recuerda que ella presentó la 
denuncia respecto al fraude en el DIF, pues era su derecho. Reconoce el papel de los medios, 
pues a partir de ellos se enteró del hecho, pues no se siguió el procedimiento establecido por la 
ley para hacer este tipo de gastos. Le llamó la atención el alto grado de ingenuidad, pero el DIF es 
una institución muy noble de apoyo a la sociedad y sus recursos son muy limitados. Considera 
que la ley de responsabilidades de servidores públicos es muy deficiente y se han visto casos 
vergonzosos como el del CRIQ, en el que no ha pasado nada. También presentó queja por el Eco 
centro en la contraloría, pero no pasa nada desde hace tres meses. Reconoce que en el municipio 
la resolución fue pronta y expedita, aunque no ha sido notificada del resultado. Hace falta 
perfeccionar la ley para combatir la impunidad y la corrupción. En cuanto a la retención de sus 
prerrogativas desde diciembre, señala que se manifiesta el grado de intolerancia sobre la 
disidencia, es decir o te compran o te reprimen. Reitera que no fueron presupuestados los 
recursos que se repartieron en diciembre. Este bono demuestra que hay una política que tiende a 
corromper. Desde que devolvió el dinero se generó molestia y represión, que van desde las 
acusaciones periodísticas hasta la suspensión de todo apoyo, incluso el de su secretaria. Lo único 
que le pagan ahora es su dieta y con ello paga a sus ocho colaboradores. Inició un amparo en el 
juzgado segundo y se ordenó que le paguen, pero ahora dicen que no existe la prerrogativa de 85 
mil pesos a la quincena. Ya sucedió algo similar hace tiempo con Marco Antonio León Hernández y 
les ganó. Se ve claramente el doble discurso; no es cierto que haya transparencia, no han querido 
entregarle copias de cheques ni del presupuesto, pero con paciencia, sabe que tiene que llegar 
hasta el fin, pues es algo muy grave. (MR) 
 
Abusando que la ley la protege, la diputada Carmen Consolación González Loyola, tiene 
licencia en una plaza laboral en la legislatura, sin dar oportunidad de que otra persona ocupe ese 
espacio, cuando termine su periodo, aseguró su compañero de bancada, el diputado Martín 
Mendoza Villa. (El) 
 
Será el próximo 14 de marzo que se realice la certificación de los edificios legislativos como libres 
de humo de tabaco, anunció la diputada Sonia Rocha Acosta, presidenta de la comisión 
legislativa de salud y población. Dijo que únicamente asistieron 2 diputados a las pláticas que se 
llevaron a cabo por 3 días en el congreso. (EL) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. 140 mdp ha recaudado la Secretaría de Planeación y Finanzas por el pago de la tenencia 
vehicular y de las nuevas placas, informó el director de ingresos, Javier Marra Olea. Dijo que el 
50% de los vehículos registrados en Querétaro ya pagaron el impuesto. (MR) 
 
Cabeza. A México sólo le queda tratar de posesionarse y buscar mecanismos de recuperación, 
ante la recesión económica de Estados Unidos, dijo Raúl Anibal Félix Ortiz, catedrático del 
centro de investigación de economía, durante su participación en el foro denominado Finanzas 
para todos. (MR) 
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Cabeza. En el 2007 la CANACO perdió cerca del 20% de sus ingresos a causa de la piratería, 
informó Luis Sánchez López, nuevo gerente de la Cámara, quien pidió a las autoridades seguir 
combatiendo el problema de la piratería. (MR) 
 
Cabeza. EL 21 de febrero se llevará a cabo el segundo encuentro de intercambio de tarjetas de la 
CANACO, para crear un contacto directo y dinámico entre las empresas, anunció la gerencia de 
dicha cámara. (MR) 
 
Cabeza. El Presidente de la CANACO en San Juan del Río, José Suárez Carrillo, mencionó que 
50% de los establecimientos en el municipio, no cuenta con el permiso necesario para su 
operación. Indicó también que están a la espera de que la administración municipal active el 
programa de Sistema de apertura rápida empresarial, que permitirá a los comerciantes 
regularizarse. (MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
El rector de la Universidad tecnológica de San Juan del Río, Alejandro Zaracho Luna participará 
directamente en las actividades de CANACINTRA, con el fin de vincular la industria y la academia, 
para adecuar los programas educativos. (MR) 
 
El diputado Oscar Arturo Rodríguez Cervantes, presidente de la comisión legislativa de 
educación cultura, ciencia y tecnología, dijo que rechazar la iniciativa de ley para la protección del 
niño y padre de familia, que contenía 9 artículos, pone en desventaja la situación económica de 
los padres de familia que se enfrentan al problema de las cuotas y no tienen manera de 
defenderse. (EL) 
 

SOCIEDAD 
En el marco de la ceremonia conmemorativa del ejército mexicano, el comandante de la XVII zona 
militar, Miguel Ángel Patiño Canchola, dijo que no ha marcha atrás en el combate frontal 
contra las organizaciones delictivas que atentan contra la sociedad y ponen en riesgo la seguridad 
nacional. El comandante leyó el enviado por el Presidente Felipe Calderón Hinojosa, en el que 
aseguró que se continuará sin descanso, hasta someter a dichas organizaciones. (MR) 
 
En la ceremonia conmemorativa del día del ejército mexicano en nuestro estado, en la XVII zona 
militar, el comandante Miguel Ángel Canchola dijo que el ejército no bajará la guardia en el 
combate frontal contra el narcotráfico y el crimen organizado hasta someterlos. (EL) 
 
En el marco del día del ejército mexicano, la XVII zona militar de Querétaro reiteró su apoyo en 
contra del narcotráfico y el crimen organizado. (NT) 
 
Entrevista. Ana Yolanda López, presidenta de libre acceso AC, comenta que se están estudiando 
los estatutos para la conformación de la comisión estatal para la atención de las personas con 
discapacidad; van a tener su segunda asamblea, el jueves a las 5 de la tarde en el Centro Cultural 
Manuel Gómez Morín  y a todos los compañeros sordos se les reitera la invitación porque va haber 
un intérprete que les haga la traducción simultánea. De las discapacidades la mayor es la motriz y 
en la discapacidad de los sordos no hay una cantidad exacta pero son muchos. Esta es una de las 
discapacidades más duras porque no hay manera de comunicarse, si no es con las manos, no hay 
manera de curarla, se pueden ocupar auxiliares auditivos pero son muy caros, entonces el acceso 
a ellos es muy limitado. Coinciden en que necesitan unificación que en el congreso del estado no 
se les va a escuchar, sino se les hace ver que hay muchas personas con discapacidad que 
necesitan no solamente discursos y buena voluntad, un organismo que los ayude y programas que 
los apoyen. Se pretende que esta comisión con un presupuesto propio, autónomo y 
descentralizado, tenga ese trabajo. Los diputados argumentan que no tienen presupuesto para 
esto, les proponen que sea un consejo honorifico, formado por las instituciones gubernamentales; 
es muy fácil decirlo con la barriga llena. Sí se ha logrado cosas sin presupuesto, con presupuesto 
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harían mucho más. Aníbal Gálvez, presidente del círculo de diversidades sociales, invita la 
ciudadanía al quinto encuentro de diversidades que se realizara en Querétaro. El objetivo es abrir 
espacios alternativos para grupos vulnerables y que haya espacios alternativos de expresión. Se 
dedican mucho a las diversidades para fomentar la cultura del respeto por la vida, comunicación, 
expresión, tolerancia, respeto; no hay que comprender la situación, simplemente respetarla, no se 
pide más. Hay personas con limitantes mentales para comprender situaciones. En este encuentro 
se han unido varias instituciones que se han ido sensibilizando y  que comparten este tipo de 
respeto a las diversidades humanas. Habrá desde teatro, conciertos, shows cómicos y entre todos 
hablan de los derechos humanos y diversidades; así mismo, talleres sobre la discriminación. El 
viernes 14 a las 5 de la tarde en diferentes espacios como el cine teatro Rosalio Solano, el jardín 
Zenea, cines comerciales; en la alameda hidalgo habrá una exposición de fotografía muy buena; 
será a partir del sábado 1 de marzo hasta el 30 de marzo, con diferentes actividades. (EL) 
 
Reporte urbano desde la calle Coahuila en la colonia Obrera, donde hay baches muy hondos. En la 
esquina con Durango, un bote de basura está vacío, pero a su alrededor está repleto de basura 
(cerca de 40 bolsas). Se supone que la basura pasa a las 8 de la mañana, pero a las 9 no había 
llegado, por lo que los vecinos piden un contenedor. Por otro lado, en la esquina de  Chiapas y 
Oaxaca hay un inmueble que al parecer era de la CEA, pero ya no hay nadie que asista y se ha 
convertido en un punto de encuentro de mal vivientes, drogadictos y borrachos. Ya le han hablado 
a la Guardia municipal, pero no ha acudido nadie. (MR) 
 
A pesar de que algunas delegaciones municipales de protección civil, no son tan grandes como las 
de Querétaro y zonas conurbadas, hay presencia en todo el territorio queretano, aseguró 
Gerardo Quirarte, director de gestión de emergencias de la secretaría de seguridad ciudadana. 
(EL) 
 
Quejas. Se han recibido muchas quejas en cuanto a falta de seguridad en el parque de Cerrito 
colorado; también en un kinder de Loma bonita, donde hay un módulo de seguridad enfrente, 
pero abandonado. (MR) 
 

MUNICIPIOS 
En total, 170 mdp para equipamiento de los elementos de seguridad pública en este año, según 
cifras del alcalde Manuel González Valle, quien confirmó que los recursos federales que se le 
otorgaron a Querétaro y San Juan del Río, aumentaron de 50 a 104 mdp. (EL) 
 
Cabeza. El Presidente municipal de Querétaro, Manuel González Valle, recordó que Querétaro 
está considerado dentro de los cien municipios de mayor desarrollo en el país. Dio a conocer que 
se destinarán recursos extraordinarios por 170 mdp, para equipar a los cuerpos de seguridad y 
mejorar las patrullas. (MR) 
 
Cabeza. En el municipio de Querétaro se realizó la entrega de 160 reconocimientos por 
puntualidad y asistencia a trabajadores operativos de las diferentes dependencias, entre ellas, la 
secretaría de gobierno y Servicios públicos. El Alcalde Manuel González Valle encabezó el acto. 
(MR) 
 
Se llevó a cabo la lectura del acta de entrega del inventario de las pertenencias de la Virgen del 
Pueblito, a cargo del Secretario del Ayuntamiento, Miguel Ángel Pérez Herrera, con la intención 
de dar la bienvenida a la mayordomía entrante del santuario de El Pueblito que se encarga de la 
fiesta del año venidero. (MR) 
 
La Secretaría de obras municipales de Corregidora, tiene pláticas con cinco propietarios de predios 
que pueden ser utilizados como estacionamientos públicos en el centro de El Pueblito, confirmó el 
Secretario de obras públicas, Guillermo Ugalde Vergara, quien agregó que la presidencia 
municipal apoyaría el cambio de uso de suelo. (MR) 
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El dirigente del PRI en Corregidora, Prisiliano Olvera aseguró que no hay eficiencia en el trabajo 
de la Secretaría de obras públicas municipal. Denunció que hay obras inconclusas como el 
empedrado de la calle Reforma y Olmedo, que debió ser terminado en los primeros cien días. 
(MR) 
 
De 5 a 8 mil habitantes aproximadamente, creció el municipio de El Marqués, luego de la 
redefinición de los límites territoriales, Manuel de Albino Roque, director de atención ciudadana 
y delegacional en aquel municipio, informó que se está trabajando en programas de atención a las 
demandas y necesidades de los ciudadanos de ese municipio. (EL) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. La Secretaría de salud en el estado ha tomado setenta muestras de productos que se 
comercializan durante la cuaresma y de ellas, cuatro estuvieron fuera de la norma. El Secretario 
Rafael Ascencio, dijo que cuando se reconocieron las muestras, el alimento ya había sido 
consumido. (MR) 
 
Cabeza. Luego de manifestar que los centros de salud se otorgan en promedio, medio millón de 
consultas al año, el Secretario de salud, Rafael Ascencio  manifestó que en el presupuesto 
anual, de cada peso, 74 centavos son usados para el pago de personal. (MR) 
 
Los impuestos que genera la industria tabacalera son la mitad del presupuesto que gasta cada 
año, en tratamientos contra enfermedades relacionadas con este mal y que son alrededor de 30 
mil mdp, aseguró Jaime Ponce Alcocer, titular del consejo estatal contra las adicciones. (EL) 
 
Cabeza. No es suficiente la infraestructura en el rubro de la salud que se ha generado en los 
municipios, dijo el Secretario del sindicato de trabajadores del sector salud en Querétaro, José 
Humberto Espinosa, quien agregó que de las acciones más importantes destacan la ampliación 
del hospital de Jalpan, que tiene la capacidad para atender a los habitantes de Pinal de amoles, 
Arroyo seco y Jalpan. (MR) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
La Procuraduría General de Justicia tiene hasta el momento, 101 denuncias en contra de Carlos 
Ricardo Conde, principal operador de la empresa K 2 day. Dio a conocer el procurador Juan 
Martín Granados Torres. Apuntó que no se sabe hasta el momento esta persona tenga un 
inmueble para reparar el daño que le causo a los queretanos. (MR) 
 
Cabeza. Después de la explosión registrada en el DF, el gobernador Francisco Garrido ordenó que 
se refuerce la alerta máxima en la entidad, manifestó el Procurador, Juan Martín Granados 
Torres. (MR) 
 
No existe ningún indicio acerca de los responsables del robo en la construcción del call center de 
Santander, debido a que el velador no aportó ningún dato, señaló el Procurador Juan Martín 
Granados Torres. (MR) 
 
Cabeza. El robo con violencia que se registró el fin de semana en el call center de Santander se 
reportó una hora después, dio a conocer el Secretario de seguridad pública, Armando Sánchez 
Estrada. Dijo que el velador no aportó datos de los delincuentes. (MR) 
 
Después de una hora de haber dado aviso a la autoridad ya no se puede hacer nada, dijo el 
secretario de seguridad pública municipal, Armando Sánchez Estrada, luego de ser cuestionado 
sobre el actuar de sus elementos la pasada madrugada del lunes, en el robo sufrido en la 
construcción del nuevo corporativo Santander. (EL) 
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Cabeza. Los titulares de las corporaciones de seguridad en el Estado y el municipio, han girado las 
órdenes pertinentes para que los elementos policíacos sean precavidos, utilicen sus chalecos 
antibalas, aseguró el Secretario de seguridad pública municipal, Armando Sánchez Estrada. 
(MR) 
 
Cabeza. Están por amarrarse los recursos extraordinarios que se destinarán a Querétaro en el 
rubro de seguridad, manifestó el Secretario de gobierno, Alfredo Botello. Resaltó que el dinero 
se usará en el equipamiento y capacitación de los cuerpos policíacos de la capital queretana y de 
San Juan del Río. (MR) 
 
Se van a intensificar los operativos para detectar bodegas y venta de pirotecnia en todos los 
municipios del estado, por parte de la Procuraduría General de la República, esto lo dio a conocer 
la delegada en Querétaro, Norma Patricia Valdez. (EL) 
 
Durante la presente semana, la delegación de la PGR en Querétaro lleva a cabo operativos para 
detectar posibles lugares de almacenamiento de pólvora y explosivos, resaltó Martha Patricia 
Valdés, la delegada, quien dijo que sólo tienen registrado para el uso de estos materiales, a 
quienes lo hayan registrado  ante la SEDENA. (MR) 
 
Se está trabajando con los regidores para actualizar el reglamento de protección civil en el 
municipio de Querétaro en el capítulo de pirotecnia, informó el secretario de gobierno Jorge Luís 
Alarcón Neve. (EL) 
 
El pasado fin de semana se realizaron dos operativos por parte de elementos de la PGR en 
Querétaro y San Juan del Río,  en el que se logró el decomiso de 100 mil productos apócrifos. 
Norma Patricia Valdés dijo que no se detuvo a persona alguna. (MR) 
 
El operativo de alerta máxima de anoche incluyó 562 vehículos revisados y 874 personas, con un 
detenido. (MR) 
 
Sección. Pablo Enrique Vargas comenta que dentro de los sistemas de seguridad debe haber 
reformas estructurales en las leyes, como en la reparación del daño cuando se comete un agravió 
a la persona. En primer término es que se determine si hay violación y reparar el daño, pero en la 
práctica no se da esto. Para que haya reparación del daño se requiere de que la autoridad judicial 
lo sentencie, pero no sucede porque las investigaciones no son como se debe para poder 
determinar el daño. Los legisladores lo han omitido y se han limitado a nombrar al juez pero no se 
trabaja como se debe. (EL) 
 


